

いきいき弥小っ子

土曜参観日を終えて

校長 石黒 和仁

17日(土)は土曜参観日。2～4限を3つの地域に分けての授業参観と絵画展、マイ弁当デーでした。授業中の子どもの姿はいかがだったでしょうか。私も全時間、全学級を少しずつ参観しました。多様な教科(内容)、多様な学習スタイル(方法)があり、学年相応の姿と感じました。おうちの人から参観され、子どもたちはいつも以上にがんばりました。特に高学年の学習の姿はさすがで、動と静のけじめがあり、話す・聴くがよくできていました。絵画は、個性豊かな力作揃いだったと思います。また、マイ弁当デーへのご協力、ありがとうございました。自分関わったお弁当の味は格別だったことでしょう。



6年社会：タブレット PC を活用した探求的な学習



6年道徳：ホワイトボードを活用した話し合い活動



5年道徳：教科書、道徳ノートを基にグループでの話し合い活動

なお、低学年に集中力が持続せず姿勢が崩れたりわがままな言動が見られたりしました。よくない状態では?なぜ厳しく注意しないのか?といった感想をいただきました。もちろん不適切な態度や言動には注意・指導しています(経験上、授業参観時は、名前を指摘しての注意・指導が普段よりしにくくなることはあります)。ただし、その都度、逐一注意したとしても、場合によっては指導効果がないこともあります。また、厳しく注意したとしても一過性でしかなく、長続きしないこともあります。注意・指導は、低学年のみならず全ての子どもたちに対して、時と場所、方法を考えて行っています。全体的には、年度当初や9月の授業参観に比べて、ずっと良くなってきています。どうかご理解ください。また、ご家庭では、子どもと一緒に学習態度など学校生活を振り返り、明日からどんなことをがんばるか、どんなことに気をつけていくか、話し合い、促していただけたなら幸いです。

土曜参観日の午後は、中学校の合唱コンクールがありました。どの学年、どの学級もステキな歌声でした。子どもたちに聴かせたかったです。当初は、午前放課として、子どもたちに参加（鑑賞）を促そうと考えていましたが、新型コロナ対応のためできませんでした。来年度ぜひ、です。

新たな環境の中で～教育活動充実の秋～

*保護者の皆様には再掲の内容です。ご了承ください。

先月末で校舎改造工事（Ⅲ期）がほぼ終了し、全ての学級が元の教室に戻りました。これをもって、3年間にわたる校舎改造工事が終了しました。多くの方のご尽力により、よりよい学習環境を用意していただきました。ありがとうございました。

各教室やプレイルーム、レストラン、廊下等の床や壁がきれいになりました。校舎内の電灯はLED化され、明るくなりました。体育館は、床がきれいになり、ギャラリーの手すり（落下防止）が増設され、高窓が開閉式になりました。多目的トイレや低学年玄関前スロープ、階段昇降機（移動式座椅子）が新設されました。エアコン設置により不要になったボイラーを撤去しました。3階の図書室を会議室に、低学年のコンピュータ室を図書室に変更しました。

<11月の主な予定>

- 2日（月）全校分散朝会
- 3日（火）文化の日
- 5日（木）給食費諸費納入日、秋期歯科検診②
- 6日（金）クラブ④
- 9日（月）スクールソーシャルワーカー相談日
- 10日（火）アウトメディア週間～17日（火）
- 13日（金）上学年6限あり
- 14日（土）分散学習発表会、給食、5限放課
午後：PTA教育講演会（保護者、5・6年生）
- 16日（月）振替休業日
- 17日（火）スクールカウンセラー来校日（9:00-13:45）
- 18日（水）秋期歯科検診③
- 20日（金）読書旬間～12月4日（金）、クラブ⑤
- 23日（月）勤労感謝の日 *3連休
- 24日（火）中越教育事務所中学校区訪問（会場：弥彦中）のため授業4限、給食後放課
- 27日（金）委員会⑧
- 30日（月）スクールソーシャルワーカー相談日

また、国の政策「GIGAスクール構想」によるネットワーク工事が終わりました。校舎内は、全て無線LANが使用可能です。年度末までにiPadが460台入る予定です（現在はタブレットPC45台）。PCを使うためにコンピュータ室に行く必要はなくなったため、コンピュータ室をなくしました。

新たな環境の中で、子どもたちと「弥彦村のみなさんのために、校舎は汚さない、傷つけない、掃除する」ことに取り組み、さらなる教育活動の充実を図っていきます。

（文責：昼休みに子どもたちとサッカーをして楽しいものの、最後までチームが分からずにプレイしている石黒）